

INTRODUCTION

A travers les quatre décennies qui se sont écoulées après l'indépendance, différents facteurs sont les causes des changements continuels des espaces ruraux en Algérie, ces facteurs ont permis aux agglomérations qui constituent ces espaces de présenter des nouveaux aspects sur les plans humains, morphologiques, structurels, sociétaux...etc.

Lichana est une agglomération qui vit, elle illustre à l'instar d'autres agglomérations des zones semi-arides, les mutations spatiales et socio-économiques de l'espace rural en Algérie.

Dans cette partie d'étude, nous cherchons à éclaircir l'évolution de l'agglomération, ses structures spatiales et urbaines, ainsi les structures socio-professionnelles des habitants.

Dans un premier temps, on définit l'espace étudié dans sa dimension spatiale d'une manière générale et dans le cadre de l'habitat et son évolution, d'une manière particulière.

Les activités urbaines feront après l'objet d'un chapitre qui traite la dimension démographique et socio-professionnelle de l'agglomération.

Etant mieux compris, les aspects physique et démographique de l'agglomération, nous permettent de mieux analyser les transformations du cadre bâti et les bouleversements des structures sociales.